

« Ma royauté n'est pas de ce monde... »

Ce dimanche est consacré au Christ Roi de l'Univers. C'est le dernier dimanche de l'année liturgique. Dimanche prochain, nous commencerons une nouvelle année liturgique avec le temps de l'Avent.

Pour nous qui vivons dans une démocratie, il est difficile de comprendre la royauté, elle fait partie d'un temps révolu, d'un passé appris dans les livres d'histoire. Mais les textes de ce jour, ne nous parlent pas de cette royauté-là mais bien d'une royauté de service et de vérité, celle du Christ.

L'Evangile d'aujourd'hui nous montre Jésus face à Pilate : « Es-tu le roi des juifs ? » et Jésus lui répond : « Ma royauté n'est pas de ce monde » Sa royauté n'est pas celle du pouvoir, de l'ambition, de la domination mais bien celle de la vérité, de l'amour et du partage. Sa royauté s'exprime dans l'humilité et dans la gratuité. Jésus est roi non pas pour assujettir mais pour libérer : « Aussi bien le Fils de l'homme lui-même n'est pas venu pour être servi mais pour servir et donner sa vie pour la multitude ». (Mc 10,45)
Son attitude n'est jamais celle d'un roi assoiffé de pouvoir, son attention se porte toujours sur les plus humbles, les plus pauvres et les plus petits.

Cette fête du Christ Roi de l'univers est aussi celle de nous tous, baptisés. Par le baptême tous les chrétiens participent à la vie et à la mission du Christ en devenant prêtres, prophètes et rois. Cela nous invite à réfléchir et à agir selon la Vérité du Christ pour transformer notre monde en prenant soin des plus pauvres et des plus faibles.
« Toute personne qui appartient à la vérité écoute ma voix »

Eliane Quartenoud

